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Beschlussprotokoll der Sitzung des Einwohnerrats 

vom Mittwoch, 28. November 2018, 19.30 bis 22.30 Uhr 
 

 

Traktanden 
 

1. Interpellationen 

  

2. Investitionskredit Neukonzeption Dauerausstellungen (Dorf & Spiel), Sanierung und 

Umbau Museum im Wettsteinhaus 

a) Vorlage des Gemeinderats (Nr. 18-22.010.01)  

b) Bericht der Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) (Nr. 18-22.010.02) 

  

3. (Teil-)Erneuerung/Instandstellung Essigstrasse inkl. öffentliche Beleuchtung und Ka-

nalisationssanierung; Kreditvorlage 

a) Vorlage des Gemeinderats (Nr. 18-22.012.01) 

b) Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) (Nr. 18-22.012.02) 

  

4. Erneuerung der Strasse Am Hang inkl. öffentliche Beleuchtung und Kanalisationssa-

nierung; Kreditvorlage 

a) Vorlage des Gemeinderats (Nr. 18-22.013.01) 

b) Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) (Nr. 18-22.013.02) 

  

5. Ausgestelltes Traktandum der Sitzung vom 31. Oktober 2018 

Zweiter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Hans Rudolf Lüthi und Kons. betref-

fend Optimierung Regio S6 (Nr. 14-18.629.03) 

  

6. Ausgestelltes Traktandum der Sitzung vom 31. Oktober 2018 

Bericht des Gemeinderats zum Anzug Peter Mark und Kons. betreffend Parkplätze 

an der Weilstrasse (Nr. 14-18.756.02) 

  

7. Zweiter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Philipp Ponacz und Kons. betreffend 

eine Gemeindeinitiative für eine verbesserte kommunale Steuerhoheit  

(Nr. 14-18.643.04) und Vierter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Franziska Roth 

und Kons. betreffend finanzieller Entlastung des Mittelstandes (Nr. 10-14.634.05) 

  

8. Neue Anzüge 

  

9. Mitteilungen 
 

Entschuldigt sind: Marianne Hazenkamp-von Arx, Thomas Strahm, Heiner Vischer, Andreas 

Zappalà, Gemeinderätin Dr. Christine Kaufmann 
 

Stimmenzählende sind: Martin Leschhorn und Cornelia Birchmeier 
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1. Interpellationen 

 

1. Interpellation Peter A. Vogt: Warum wurde die Schule Eccola geschlossen?  
(Nr. 18-22.529.01) 

 
://: Erledigt. Der Interpellant erklärt sich befriedigt. 
 
 
2. Interpellation Franziska Roth betreffend Schliessung der Geschäftsstelle Coop Riehen 

Lörracherstrasse (Nr. 18-22.538.01) 
 
://: Erledigt. Die Interpellantin erklärt sich nicht befriedigt. 
 
 
3. Interpellation Christian Heim betreffend Schliessung Coop Laden an der Lörra-

cherstrasse (Nr. 18-22.539.01) 
 
://: Erledigt. Der Interpellant erklärt sich nicht befriedigt. 
 
 
4. Interpellation Cornelia Birchmeier betreffend Pausenplatz des Niederholzschulhauses 

(Nr. 18-22.540.01) 
 
://: Erledigt. Die Interpellantin erklärt sich befriedigt. 
 
 
5. Interpellation Jürg Sollberger betreffend Alleebäume im öffentlichen Raum  

(Nr. 18-22.542.01) 
 
://: Erledigt. Der Interpellant erklärt sich befriedigt. 
 
 
6. Interpellation Regina Rahmen: Zu notwendigen Nachbesserungen an fertig gestellten 

Bauabschnittenden Lö-AeuBa (Nr. 18-22.543.01) 
 
://: Erledigt. Die Interpellantin erklärt sich teilweise befriedigt. 
 
 
7. Interpellation Cornelia Birchmeier: Wiedereinführung der Einführungsklassen (EK) 

(Nr. 18-22.544.01) 
 
://: Erledigt. Die Interpellantin erklärt sich befriedigt. 
 

https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22529-interpellation-peter-vogt-warum-wurde-die
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22538-interpellation-franziska-roth-betreffend
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22539-interpellation-christian-heim-betreffend
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22540-interpellation-cornelia-birchmeier
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22542-interpellation-juerg-sollberger-betreffend
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22543-interpellation-regina-rahmen-zu-notwendigen
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22544-interpellation-cornelia-birchmeier


 

 

Seite 3 2. Investitionskredit Neukonzeption Dauerausstellungen (Dorf & Spiel), Sanierung 
 und Umbau Museum im Wettsteinhaus 
 a) Vorlage des Gemeinderats (Nr. 18-22.010.01) 
 b) Bericht der Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS)  
     (Nr. 18-22.010.02) 
  
 
Patrick Huber stellt namens der CVP-Fraktion Antrag auf Reduktion des Investitionskredits 
auf 3,27 Mio. Franken.  
 
 
://: Der Antrag wird abgelehnt. 
 
(mit 23:8 Stimmen bei 3 Enthaltungen) 
 
 
In der Schlussabstimmung wurde beschlossen: 
 
://: 
 
Der Einwohnerrat bewilligt auf Antrag des Gemeinderats und der zuständigen Sachkommis-

sion Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) einen Investitionskredit von CHF 3‘615‘000 (Index 

96.3 Punkte, Stand April 2018 auf Basis Oktober 2015 = 100 Punkte, Baukostenindex 

Nordwestschweiz) für die Neukonzeption des Museums im Wettsteinhaus mit der Moderni-

sierung der Dauerausstellungen, Umbau und Sanierung des Wettsteinhauses. Er nimmt von 

den Folgekosten zulasten der Produktegruppe Kultur, Freizeit und Sport Kenntnis. 

 

Dieser Beschluss wird publiziert; er unterliegt dem Referendum.“ 

 
(mit 31:4 Stimmen bei 0 Enthaltungen) 
 

 

 

3. (Teil-)Erneuerung/Instandstellung Essigstrasse inkl. öffentliche Beleuchtung und 
 Kanalisationssanierung; Kreditvorlage  
 a) Vorlage des Gemeinderats (Nr. 18-22.012.01) 
 b) Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) (Nr. 18-22.012.02) 
 
Paul Spring stellt namens der SP-Fraktion den Antrag auf Rückweisung der Vorlage. 
 
Silvia Merkle stellt namens der GLP-Fraktion den Antrag auf Rückweisung der Vorlage. 
 
 
://: Der Antrag wird abgelehnt. 
 
(mit 17:16 Stimmen bei 1 Enthaltung) 
 
 

https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.010.01_neukonzeption_dauerausstellungen_museum_wettsteinhaus_inkl_anlagen.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.10.02_br_skfs_neukonzeption_museum_bereinigt.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.012.01_ervl_erneuerungsinstandstellung_essigstrasse_inkl_anlage.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.012.02_br_smv_teilerneuerung_essigstrasse.pdf


 

 

Seite 4 In der Schlussabstimmung wurde beschlossen: 
 
://:  
 

„Der Einwohnerrat bewilligt auf Antrag des Gemeinderats und der zuständigen Sachkom-

mission Mobilität und Versorgung (SMV) für die Erneuerung/Instandstellung des Strassen-

oberbaus, für die Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung und für die Sanierung der Kana-

lisation in der Essigstrasse (Kilchgrundstrasse bis Pfaffenlohbrücke) sowie für den Belags-

ersatz im Meierweg (Liegenschaft Meierweg 102 bis Pfaffenlohbrücke) einen Investitions-

kredit in der Höhe von CHF 652‘000 (Preisbasis „Neubau Strasse Nordwestschweiz“: Index-

stand BFS April 2018). 

 

Dieser Beschluss wird publiziert; er unterliegt dem Referendum.“ 

 
(mit 25:9 Stimmen bei 0 Enthaltungen) 

 
 
 
4. Erneuerung der Strasse Am Hang inkl. öffentliche Beleuchtung und Kanalisati-
 onssanierung; Kreditvorlage  
 a) Vorlage des Gemeinderats (Nr. 18-22.013.01) 
 b) Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) (Nr. 18-22.013.02) 
 
 
In der Schlussabstimmung wurde beschlossen: 
 
://:  

„Der Einwohnerrat bewilligt auf Antrag des Gemeinderats und der zuständigen Sachkom-

mission Mobilität und Versorgung (SMV) für die Erneuerung des Strassenoberbaus, für die 

Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung und für die Sanierung der Kanalisation in der 

Strasse Am Hang (Rütiring bis Kehrplatz) sowie für die Erneuerung der öffentlichen Be-

leuchtung im Fussweg Oberer Kreuzenweg einen Investitionskredit in der Höhe von 

CHF 812‘000 (Preisbasis „Neubau Strasse Nordwestschweiz“: Indexstand BFS April 2018). 

 

Dieser Beschluss wird publiziert; er unterliegt dem Referendum.“ 

 

(mit 34:0 Stimmen bei 0 Enthaltungen) 

 

 

 

5. Ausgestelltes Traktandum der Sitzung vom 31. Oktober 2018 

 Zweiter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Hans Rudolf Lüthi und Kons. be-

 treffend Optimierung Regio S6 (Nr. 14-18.629.03) 

 

Der Präsident beantragt namens des Gemeinderats, den Anzug stehen zu lassen. 

 

https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.013.01_ervl_erneuerung_am_hang_inkl_anlagen.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.013.02_br_smv_erneuerung_strasse__am_hang.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/14-18.629.03_br_gr_anzug_luethi_kons_optimierung_regio_s6.pdf


 

 

Seite 5 Pascale Messerli stellt namens der SVP-Fraktion Antrag auf Abschreiben des Anzugs. 

 

 

://: Der Anzug wird stehen gelassen. 
 
(mit 26:7 Stimmen bei 1 Enthaltung) 
 
 
 
6. Ausgestelltes Traktandum der Sitzung vom 31. Oktober 2018 
 Bericht des Gemeinderats zum Anzug Peter Mark und Kons. betreffend Parkplätze 
 an der Weilstrasse (Nr. 14-18.756.02) 
 
Der Präsident beantragt namens des Gemeinderats, den Anzug abzuschreiben. Der Anzug-
steller plädiert dafür, den Anzug stehen zu lassen. 
 
 
://: Der Anzug wird abgeschrieben. 
 
(mit 24:9 Stimmen bei 1 Enthaltung) 
 
 
 
7. Zweiter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Philipp Ponacz und Kons. betref-
 fend eine Gemeindeinitiative für eine verbesserte kommunale Steuerhoheit  
 (Nr. 14-18.643.04) und vierter Bericht des Gemeinderats zum Anzug Franziska 
 Roth und Kons. betreffend finanzielle Entlastung des Mittelstandes  
 (Nr. 10-14.634.05) 
 
 
Der Präsident beantragt namens des Gemeinderats, die beiden Anzüge abzuschreiben. Die 
beiden Anzugsteller plädieren dafür, die Anzüge stehen zu lassen. 
 
Eduard Rutschmann stellt namens der SVP-Fraktion den Antrag, die Anzüge stehen zu las-
sen. 
 
Martin Leschhorn stellt namens der SP-Fraktion den Antrag, die Anzüge stehen zu lassen. 
 
Patrick Huber stellt den Antrag auf Abschreibung der Anzüge. 
 
 
://: Der Anzug Philipp Ponacz und Kons. betreffend eine Gemeindeinitiative für eine ver-

besserte kommunale Steuerhoheit wird nicht abgeschrieben. 
 
(mit 23:10 Stimmen bei 1 Enthaltung) 
 

https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/14-18.756.02_br_gr_anzug_mark_kons_parkplatz_weilstrasse.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/14-18.643.04_10-14.634.05_bericht_anzugponazc_kommunale20181112152506.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/14-18.643.04_10-14.634.05_bericht_anzugponazc_kommunale20181112152506_0.pdf


 

 

Seite 6 ://:  Der Anzug Franziska  Roth und Kons. betreffend finanzielle Entlastung des Mittel-
standes wird nicht abgeschrieben. 
 
(mit 24:10 Stimmen bei 0 Enthaltungen) 
 
 
 
8. Neue Anzüge 

 

1. Anzug Alfred Merz und Kons. Frühzeitige Planung einer grossräumigen und un-
 missverständlichen Signalisation der Verkehrsführung –Basel-Lörrach-
 Wiesental–über die Zollfreistrasse ab Freigabe der sanierten Baselstrasse 2020 
 (Nr. 18-22.535.01) 
 
Der Präsident beantragt namens des Gemeinderats, den Anzug nicht zu überweisen. Der 
Anzugsteller plädiert für Überweisung des Anzugs. 
 
 
://:  Der Anzug wird an den Gemeinderat überwiesen. 
 
(mit 21:11 Stimmen bei 2 Enthaltungen) 
 
 
 
2. Anzug Peter A. Vogt und Kons. betreffend Ausreichende Bewässerung der Bäu-
 me im öffentlichen Raum der Gemeinde Riehen (Nr. 18-22.536.01) 
 
Der Präsident beantragt namens des Gemeinderats, den Anzug nicht zu überweisen. Der 
Anzugsteller plädiert für Überweisung des Anzugs. 
 
Daniel Wenk stellt den Antrag, den Anzug nicht zu überweisen. 
 
 
://:  Der Anzug wird nicht an den Gemeinderat überwiesen. 
 

(mit 15:14 Stimmen bei 6 Enthaltung mit Stichentscheid der Präsidentin) 

 
 
 
9. Mitteilungen 
 
- Der Bericht des Gemeinderats zur Kleinen Anfrage David Moor betreffend Grösse des 
 Gemeinderats (Nr. 18-22.520.02) wurde dem Einwohnerrat zugestellt.  
 
- Die Kleine Anfrage Silvia Merkle-Zäch betreffend Laubbläser (Nr. 18-22.527.01) wurde 

dem Einwohnerrat zugestellt und an den Gemeinderat überwiesen. 
 
- Die Kleine Anfrage Cornelia Birchmeier betreffend Meierweg (Nr. 18-22.541.01) wurde 

dem Einwohnerrat zugestellt und an den Gemeinderat überwiesen. 

https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22535-anzug-alfred-merz-und-kons-fruehzeitige
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22536-anzug-peter-vogt-und-kons-betreffend
https://www.riehen.ch/gemeinde-riehen/politik/einwohnerrat/geschaefte/18-22520-kleine-anfrage-david-moor-betreffend
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.527.01_kla_merkle-zaech_laubblaeser.pdf
https://www.riehen.ch/sites/default/files/files/geschaeft/18-22.541.01_kla_birchmeier_meierweg.pdf


 

 

Seite 7 - Die Ratspräsidentin informiert über den Eingang einer Petition: Ausweitung der Tages-
 strukturen in die Schulferien auch in Riehen und überweist diese zur Behandlung an die 
 Kommission für Volksanregungen und Petitionen (PetKo). 
 
-  Die Ratspräsidentin informiert über den Eingang einer Petition: Für ein flächendecken-

des Recycling von Plastik in Riehen und überweist diese zur Behandlung an die 
 Kommission für Volksanregungen und Petitionen (PetKo). 

 

- Erinnerung: Das Extranet wird Freitag, 30. November 2018 abgeschaltet. Bitte Ihre 

Unterlagen noch, sofern nicht bereits erfolgt, sichern.  

 

 

Das Ratssekretariat: 

 

 

 

Cornelia Zürcher 

 
29.11.2018/CZ 


